



Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de partager les brèves de la circonscription Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique pour les semaines du 23 février au 7 mars 2024. Pour tout complément d'information, n'hésitez pas à nous contacter.

AUSTRALIE

De nouvelles données révèlent quels sont les grands employeurs qui présentent les écarts de rémunération entre hommes et femmes les plus importants et les plus faibles

L'écart salarial entre hommes et femmes dans les entreprises employant plus de 5 millions de travailleurs australiens a été révélé pour la première fois. Certaines des marques les plus grandes et les plus célèbres du pays présentent des écarts substantiels, certaines payant les femmes en moyenne moins de 50 cents pour chaque dollar gagné par un homme dans l'entreprise. Dans de nombreuses entreprises, les femmes dominent les emplois de service les moins bien payés auxquels le public est confronté, comme les vendeuses, les hôtesses de l'air ou les employées de l'hôtellerie, ce qui ralentit l'évolution de l'écart salarial entre les sexes. [ABC](#)

L'effondrement du marché chinois pourrait impacter les échanges sino-australiens

La Chine fait face à l'effondrement du marché immobilier et des difficultés dans le secteur bancaire parallèle. Les autorités chinoises ont pris certaines mesures pour stimuler l'économie, mais les résultats ont été limités. Une solution envisagée est que le gouvernement prenne le contrôle des promoteurs immobiliers en difficulté et injecte des fonds sur les marchés boursiers.

Cependant, cela pourrait avoir des répercussions internationales, en particulier sur l'Australie qui pourrait subir une diminution de la demande chinoise pour ses produits d'exportation, comme le minerai de fer. [ABC](#)

L'inflation est en deçà des attentes des économistes

L'inflation globale est légèrement en baisse (3,4%) et se situe en dessous de l'objectif de la RBA (Banque de Réserve Australienne). Les loyers se stabilisent et les coûts d'achat de logements neufs diminuent. Certains économistes prévoient une réduction des taux d'intérêt plus tard cette année, tandis que d'autres estiment qu'une réduction pourrait être nécessaire plus tôt en raison de la faible consommation et de la croissance économique. [ABC The Guardian](#)

Le gouvernement Albanese finance 2 Mds AUD pour stimuler l'investissement en Asie du Sud

Le gouvernement australien met en place un mécanisme de financement de 2 Mds AUD pour stimuler les investissements en Asie du Sud-Est. Cette initiative fait partie d'une série de mesures économiques annoncées lors du sommet ASEAN-Australie à Melbourne. Le commerce bilatéral entre l'Australie et l'ASEAN représente 178 Mds AUD, soit 15 % du commerce australien. Les initiatives comprennent entre autres un mécanisme de financement des investissements, des fonds pour l'infrastructure. De plus, l'accès aux visas sera amélioré pour les voyages d'affaires dans la région. [AustralianGovernment](#) [AustralianGovernment](#)

Légère augmentation du PIB sur le dernier trimestre

L'économie australienne a connu une croissance modeste à la fin de 2023, avec une augmentation de 0,2 % du PIB au dernier trimestre. Les consommateurs ont puisé dans leurs économies pour maintenir leurs dépenses, mais des réductions d'impôts et une baisse des taux d'intérêt sont attendues pour stimuler la croissance. Les exportations ont augmenté, les dépenses discrétionnaires des ménages ont été réduites et l'investissement des entreprises a connu des hauts et des bas. Des mesures supplémentaires pour stimuler l'économie semblent nécessaires pour une croissance plus solide. [TheGuardian](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Le comité de politique monétaire de la banque centrale maintient le taux directeur

L'économie néo-zélandaise a évolué conformément aux prévisions RBNZ, la Banque de réserve de Nouvelle-Zélande. L'inflation a diminué, mais reste au-dessus de la fourchette cible de 1 à 3 %. La politique monétaire restrictive et le ralentissement mondial ont contribué à équilibrer la demande. Les perspectives mondiales restent faibles, avec des risques géopolitiques et climatiques. Le taux directeur est maintenu à 5,50 %. [RBNZ](#)

L'alliance stratégique entre Singapore Airlines et Air New Zealand prolongée pour 5 ans

Le gouvernement a prolongé de cinq ans l'alliance stratégique entre Air New Zealand et Singapore Airlines. Cette coopération renforce les liens de la Nouvelle-Zélande avec l'Asie du Sud-Est, l'Inde et l'Europe. Les passagers bénéficieront d'un accès à un large éventail de vols et de destinations, avec plus de sièges, des horaires de vol étendus et des programmes de fidélisation réciproques. L'alliance favorise également le tourisme en offrant un meilleur accès à la Nouvelle-Zélande. Singapour joue un rôle clé en tant que plaque tournante pour les services aériens, connectant la Nouvelle-Zélande au reste du monde. L'accord d'alliance a été autorisé pour la première fois en 2014 et réautorisé en 2018. [Beehive](#)

La banque ASB rejoint Westpac et BNZ en baissant ses taux de prêts immobiliers

ASB, une banque néo-zélandaise, a réduit ses taux de prêts immobiliers pour la deuxième fois en une semaine, suivant ainsi les baisses effectuées par Westpac et BNZ en février. Les taux de prêt à un an et à deux ans ont été revus à la baisse, et le taux de dépôt à terme sur six mois a été augmenté. D'autres grandes banques, comme ANZ, ont également réduit leurs taux fixes de prêts immobiliers. La concurrence entre les banques et la diminution des taux d'intérêt de gros sont les principaux facteurs de cette tendance à la baisse des taux des crédits immobiliers. [RNZ](#)

La ministre des finances revient sur sa promesse de ramener les comptes à l'excédent d'ici 2027

La ministre des Finances, Nicola Willis, s'éloigne de la promesse préélectorale de ramener les comptes du gouvernement à l'excédent d'ici 2026-2027. Elle cite la faiblesse de l'économie comme raison pour ne pas collecter autant d'impôts que prévu. Malgré cela, elle prévoit toujours des réductions d'impôts et des coupes dans le secteur public. Les détails sur les changements fiscaux seront annoncés plus tard. [NZNewHerald](#)

PACIFIQUE

Aux Fidji l'inflation devrait baisser selon les prévisions de la Banque de Réserve

L'inflation devrait baisser à 3% d'ici la fin de l'année selon la Banque de réserve des Fidji. Cette baisse est due aux effets atténués des hausses d'impôts et de la baisse des prix du pétrole. En janvier, l'inflation annuelle était de 3,6%.. [FidjiTimes](#)

Les grands fonds marins du Pacifique menacés pas l'exploitation minière

Le Dr Transform Aqorau, expert de l'industrie thonière du Pacifique, met en garde contre les risques environnementaux de l'exploitation minière des grands fonds marins. Il souligne la nécessité d'une approche prudente et de recherches scientifiques approfondies avant de procéder à cette activité. Aqorau propose d'appliquer les principes de transparence, de responsabilité et de durabilité de la gestion de la pêche au thon à l'exploitation minière des fonds marins. Il met également en avant l'importance de renforcer la gouvernance des océans pour un développement économique durable. [RNZ News](#)

Nauru Airlines étoffe sa flotte avec l'acquisition d'un Boeing 737-800

Nauru Airlines a récemment acquis un septième avion, un Boeing 737-800, dans le cadre de la première phase de son programme de modernisation de sa flotte. La compagnie possède désormais quatre avions de passagers et trois avions-cargos. Le président du conseil d'administration de Nauru Airlines, le Dr Kieren Keke, a souligné l'importance de disposer d'une flotte adaptée pour répondre aux besoins de services aériens de Nauru et pour obtenir des contrats commerciaux avec d'autres compagnies aériennes. [RNZ News](#)

Un projet terrestre et maritime de la Banque asiatique de développement renforce la résilience climatique du réseau routier et des quais des Îles Salomon

La Banque asiatique de développement (BAD) soutient un projet de connectivité terrestre et maritime aux Îles Salomon pour renforcer le réseau de transport du pays. Le projet améliorera les routes, les quais et le port international d'Honiara, contribuant ainsi à la résilience face aux catastrophes naturelles. Il vise à fournir un accès régulier aux opportunités économiques et aux services de base, en particulier pour les zones rurales. Le projet est financé par la BAD et le gouvernement des Îles Salomon. [Asian Development Bank](#)

La banque ANZ tente de résoudre la problématique des fraudes bancaires aux Fidji

Aux Fidji, la fraude bancaire la plus courante signalée par ANZ implique des membres de la famille utilisant les cartes bancaires de leurs proches. Pour prévenir ces problèmes ANZ a renforcé la sécurité de ses services bancaires mobiles. En cas de fraude et de transfert d'argent vers d'autres banques aux Fidji, il est possible de bloquer ou de suspendre les comptes après avoir signalé l'incident à la police. ANZ s'engage à organiser des ateliers pour sensibiliser les entreprises et les clients aux impacts des cyberattaques. [FidjiVillage](#)

- Focus sectoriels -

Actualités agricoles

Possible levée des sanctions chinoises sur les vins australiens

Le Ministre australien du commerce a indiqué rencontrer son homologue chinois le 26 février et avoir l'intention de faire progresser la levée des sanctions imposées par la Chine à partir de 2020 sur les exports australiens de langouste, de vin, et de bœuf. Après cet entretien, qui s'est tenu en marge de la 13ème conférence ministérielle de l'OMC, la presse australienne confirme que les sanctions devraient être levées fin mars, possiblement à l'occasion d'une visite du Ministre chinois des affaires étrangères. [ABC](#), [ABC](#), [ABC](#)

Les offres de rachat de volumes d'eau par le Gouvernement fédéral dans le bassin Murray-Darling ont du succès

Les données récentes publiées par le DCCEEW montrent que le nombre de détenteurs de droits à tirer de l'eau dépasse fortement le besoin ciblé par le Gouvernement pour atteindre les cibles de recouvrement des eaux à retourner à l'environnement. La distribution de ces volumes est cependant inégale, et un autre appel d'offres sera sans doute nécessaire en complément. Le coût total des rachats au niveau fédéral représenterait autour de AUD 205 M, à un prix moyen de 0,7 cents par litre, avec de fortes variations selon les sous-bassins. [Farmonline](#), [Farmonline](#)

Le secteur laitier néo-zélandais insatisfait des propositions du Canada dans le contentieux engagé via le CPTPP

Dairy Companies Association of NZ estime que la nouvelle formule proposée par le Canada pour calculer l'allocation des contingents tarifaires sur les produits laitiers ne résout pas le problème d'accès au marché pour les exportateurs NZL, voire favorise encore davantage les transformateurs canadiens eux-mêmes.

DCANZ rappelle que, en raison d'un manque d'alignement du Canada sur les dispositions du CPTPP, seuls 10% des volumes préférentiels ont été utilisés par les exportateurs NZL, leur occasionnant une perte de NZD 120 M sur les trois premières années d'application. Le Ministre néo-zélandais Todd McClay indique être prêt à mobiliser « tous les moyens nécessaires » pour résoudre ce différend. [Farmers Weekly](#), [Farmers Weekly](#)

Actualités énergies et développement durable

Lancement en mai de la procédure d'appel d'offres pour 6 GW d'énergies éolienne et solaire dans le cadre du Expanded Capacity Investment Scheme du gouvernement australien

Cette première étape devrait être suivie cette année par un appel d'offres similaire pour 3GW de batteries et d'autres capacités dispatchables propres, et en fin d'année pour 4GW d'énergies renouvelables supplémentaires. D'autres appels d'offres suivront en 2025 et 2026, probablement à des intervalles de six mois. Le programme élargi d'investissement dans les capacités, annoncé en novembre 2023 par le ministre du changement climatique et de l'énergie, Chris Bowen, vise à fournir une capacité supplémentaire de 32 GW au total d'ici à 2030, pour un coût estimé à 67 Mds AUD. Mais de grandes questions subsistent quant au fonctionnement et au coût du système pour le contribuable. [AFR](#)

Déclaration de la 3ème zone propice aux éoliennes en mer à Southern Ocean, au large de Portland, dans le Victoria

Après les régions de Gippsland dans le Victoria et de Hunter en Nouvelle Galles du Sud, le gouvernement australien vient d'autoriser le dépôt de demande de licences de faisabilité pour les projets d'éolien offshore dans le Southern Ocean. Cette nouvelle zone créera de nouvelles opportunités d'emploi à Portland et dans ses environs (1 740 emplois pendant la construction et 870 emplois permanents). L'ouest de l'État de Victoria est bien adapté à l'éolien en mer, avec des vents constants, une infrastructure de transport maritime de haute qualité et la présence d'une fonderie d'aluminium qui consomme jusqu'à 10 % de l'électricité de l'État de Victoria. La zone pourrait générer jusqu'à 2,9 GW d'énergie éolienne en mer. [DCCEEW](#)

Craintes de nouveaux blanchiments sévères des coraux sur la Grande Barrière de Corail

Le blanchiment des coraux se déplace au sud, vers les îles Lord Howe et Norfolk, après que la partie méridionale de la Grande Barrière de Corail ait connu le pire stress thermique depuis 1985. Les données de Coral Reef Watch ont montré que

le niveau de stress thermique accumulé sur les coraux depuis le début de l'année 2024 avait dépassé ceux observés lors de l'événement de 2019 et se rapprochait du niveau le plus élevé jamais enregistré en 2010. [The Guardian](#)

Le ministre de l'infrastructure néo-zélandais, Chris Bishop, a présenté son régime d'autorisation accélérée Fast Track pour les nouveaux projets d'infrastructures

Le nouveau régime mettra en place un groupe d'experts chargé de formuler des recommandations sur les projets, mais ce sont les ministres qui prendront la décision finale. Le système de "guichet unique" permettra de "couper court à la multitude de formalités administratives qui freinent la Nouvelle-Zélande, de montrer clairement au monde que nous sommes ouverts aux affaires et de constituer une réserve de projets dans tout le pays afin de développer l'économie et d'améliorer notre productivité", a déclaré Chris Bishop. Il n'exclut pas que de nouvelles infrastructures soient approuvées sur des zones gérées par le Department of Conservation (DOC), agence de protection de l'environnement. Les écologistes ont qualifié la nouvelle procédure accélérée d'"attaque sans précédent contre la nature et la démocratie" et affirment que la Nouvelle-Zélande risque d'être considérée comme une "république bananière". [RNZ News](#)

L'Australie et Singapour signent un protocole d'accord pour collaborer à la mise en place d'un corridor maritime vert et numérique Australie-Singapour (Green and Digital Shipping Corridor)

Dans le cadre du protocole d'accord, les deux pays travailleront avec les partenaires intéressés pour explorer les possibilités de développer des chaînes d'approvisionnement en carburant à émissions de gaz à effet de serre (GES) nulles ou quasi nulles pour l'industrie maritime, y compris la construction des infrastructures nécessaires, la formalisation des normes, et l'élaboration et la mise en œuvre des exigences en matière de formation. [Department of Infrastructure](#)

Vous avez manqué les derniers numéros de nos brèves ? Retrouvez-les ici
[LinkedIn du SER de Canberra](#)
[Site internet du SER de Canberra](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques du service économique régional de Canberra, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE
Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)